

HISTORIA DE LA RADIOLOGIA PEDIATRICA ESPAÑOLA

Víctor Pérez Candela

En 1962 el Catedrático de Pediatría de la Universidad de Sevilla el Pfr. Dr. Manuel Suárez Perdigero crea la primera unidad de Radiología Pediátrica. Como jefe de Radiología figura el Dr.Klaus Knapp que se había formado en Alemania con los Drs. Prevot y Lassrich. Hasta entonces los estudios radiológicos pediátricos se realizaban por Radiólogos Generales. Discípulos de Knapp en Sevilla están Alvaro Lanuza, Alberto Cortada y Sánchez Pajares.

En 1964 se construye la Clínica Infantil La Paz en Madrid y en 1965 La Clínica Infantil Valle Hebrón en Barcelona. En La Paz encargan el Servicio de Radiología a Klaus Knapp como jefe de Sección y a Alvaro Lanuza como Adjunto. En la Valle Hebrón el jefe es Antonio Domenech y como adjunto Santiago Creixell.

En 1970 se crea el hospital infantil La Fe en Valencia haciéndose cargo del departamento de Radiología el Dr. Alvaro Lanuza y el Dr. Víctor Pérez Candela

En 1971 los Drs. Javier Lucaya que hizo su Residencia de Radiología Pediatrica en Cincinnati , USA con el Dr.Fred Silverman y el Dr. Rafael Ramos, formado también en USA con el Dr. John Kirkpatrick en Filadelfia, se incorporan al staff de Radiología de la Clínica Valle Hebrón de Barcelona.

Se crean los programas MIR en Radiología Pediátrica en los 3 hospitales Pediátricos citados y se forman la mayoría de los primeros Radiólogos Pediátricos Españoles.

En abril de 1975 se organiza en Madrid el 12 Congreso de la Sociedad Europea de Radiología Pediátrica, lo que permite a los Radiólogos Pediátricos Españoles darse a conocer en el panorama mundial ya que a estos congresos acuden también los miembros de la Sociedad Americana de Radiología Pediátrica.

En 1983 se funda la Sociedad Española de Radiología Pediátrica siendo nombrado Víctor Pérez candela primer Presidente de la Sociedad, cargo que ocupó hasta que en 1988 se decidió que la presidencia rotara cada 2 años.

El siguiente Presidente fue el Dr. Antonio Martínez del Hospital 12 de Octubre de Madrid seguido en 1990 por Purificación López del hospital infantil Carlos Haya de Málaga y en 1992 fue Ignacio Pastor del hospital infantil La Paz de Madrid .

En 1986 Javier Lucaya organiza el 23 Congreso anual de la Sociedad Europea de Radiología Pediátrica en Barcelona. El Congreso y el curso postgraduado previo permitió a un gran número de Pediatras y Radiólogos Pediátricos españoles actualizarse en la Radiología Pediátrica

En 1989 Antonio Martínez organiza en Madrid en el hospital 12 de octubre, el Primer Congreso Nacional de Radiología Pediátrica .El segundo congreso de Radiología Pediátrica lo organizó Purificación López en 1991 en Málaga.

Ambos fueron excelentes y con una gran numero de participantes.

En España actualmente hay 25 hospitales infantiles y 120 Radiólogo Pediátricos que están luchando para conseguir que se reconozca oficialmente la Especialidad por el Ministerio de Sanidad, y aunque no es oficial se reconocen como Radiólogos con especial dedicación a la Pediatría.

Traducción del capítulo "Pediatric Radiology in Spain" V.Pérez-Candela, J.Lucaya. The First 30 years of the ESPR. The history of Pediatric Radiology in Europe. Springer-Verlag 1993

